



## Evangelische Kirche stellt Weichen für neue Kirchenleitung im Norden Bayerns

Die Evangelisch-Lutherische Kirche in Bayern reduziert ihre Kirchenkreise und Regionalbischöfsstellen von sechs auf vier. Die Kirchenkreise Augsburg, München und Regensburg wurden bereits im März 2025 zum neuen Kirchenkreis Schwaben-Altbayern zusammengeführt, der von den Regionalbischöfen Klaus Stiegler und Thomas Prieto Peral geleitet wird. Für den bayerischen Norden wird hingegen bis zum Frühjahr 2026 eine geeignete Struktur erarbeitet. Die finale Entscheidung darüber soll auf der Synode in Bayreuth 2026 fallen und zum 1. Januar 2027 wirksam werden.

Im Zuge dieser Neustrukturierung wurden jetzt die Amtszeiten der beiden Regionalbischöfinnen Elisabeth Hann von Weyhern (Nürnberg) und Gisela Bornowski (Ansbach-Würzburg) angepasst. Während Hann von Weyherns Amtszeit bis zum 31. Dezember 2026 verlängert wurde, endet Bornowskis Amtszeit nun bereits zu diesem Datum. Dadurch wird der Weg für nur noch eine neue Regionalbischöfin oder einen neuen Regionalbischof frei. Die- oder derjenige hat so die Möglichkeit, ab dem 1. Januar 2027 das neue Modell im Norden Bayerns von Beginn an zu gestalten.

Landesbischof Christian Kopp begrüßt diese Lösung: „Ich danke den Regionalbischöfinnen Elisabeth Hann von Weyhern und Gisela Bornowski für ihren klugen Vorschlag, die Amtszeiten zu synchronisieren. So kann eine neue Person die künftige Struktur von Anfang an zielführend mitgestalten.“ Auch Synodalpräsidentin Dr. Annekathrin Preidel, die den Berufungsausschuss leitet, hebt die Bedeutung dieser Veränderung hervor: „Eine Kirche, die sich verändert, braucht auch neue Formen der Wirksamkeit. Ich freue mich, dass eine kompetente Arbeitsgruppe bis zur Synode in Bayreuth 2026 ein gutes und tragfähiges Modell erarbeiten wird.“

Bis zum endgültigen Beschluss verbleiben die drei bestehenden Kirchenkreise Ansbach-Würzburg, Bayreuth und Nürnberg mit ihren aktuellen Leitungen. Neben den geplanten strukturellen Veränderungen gibt es auch eine personelle Neuerung: Berthild Sachs ist die neue Regionalbischöfin für den Kirchenkreis Bayreuth. Ihre Einführung in das Amt findet am Sonntag, 16. März 2026, um 10 Uhr in der Bayreuther Stadtkirche statt.

Die Neustrukturierung der Kirchenkreise erfolgt vor dem Hintergrund gesellschaftlicher und kirchlicher Veränderungen. Sinkende Mitgliederzahlen und finanzielle Herausforderungen machen eine effizientere Organisation notwendig. So wurde auch die Zahl der Kirchengemeinden von 1537 auf 1525 reduziert. Die Evangelisch-Lutherische Kirche in Bayern verfolgt mit dieser Reform das Ziel, die kirchliche Leitung schlanker, zukunftsfähiger und effektiver zu gestalten.

Dienstag, 11. März 2025  
Christine Büttner, Pressesprecherin

Unsere Pressemitteilungen finden Sie online im [Pressebereich auf bayern-evangelisch.de](https://www.bayern-evangelisch.de).